

## DISCOURS ET OPUSCULES AYANT RAPPORT AUX TROUBLES DE CONSTANTINOPE

Nous avons cru devoir réunir, en les classant selon l'ordre des faits, les opuscules qui ont rapport aux troubles de Constantinople et, par conséquent, aux deux exils de saint Jean Chrysostome. Ces opuscules étaient disséminés de droite et de gauche dans les éditions antérieures à celle-ci; nous j'avons dit dans la préface de ce volume, et nous avons également expliqué pourquoi nous les faisons passer avant la collection des lettres. En voici maintenant l'ordre et le sujet :

1. Première homélie sur l'eunuque Eutrope, quand il se fut réfugié dans l'église.
2. Seconde homélie sur ce même Eutrope, après qu'il eut quitté son asile et qu'il eut été pris.
3. Homélie prononcée après l'exil de Saturnin et d'Aurélien, lorsque Gainas était sorti de la ville.
4. Homélie faite par Chrysostome à son retour d'Asie, à la suite de ce voyage qui lui suscita tant d'accusations et de calomnies.
5. Homélie ou allocution en faveur de Sévérien, qui avait été chassé par une émeute populaire.
6. Homélie ou allocution de ce même Sévérien, accueilli de nouveau par le généreux archevêque de Constantinople.
7. Homélie avant le départ de l'orateur pour l'exil.
8. Homélie qui suivit le retour de ce premier exil.
9. Seconde homélie, à la même occasion.
10. Homélie sur la Chananéenne, encore après ce même retour.
11. Livre sous ce titre : «Que nous seuls pouvons nous nuire» écrit de l'exil.
12. Autre livre, également écrit de l'exil, à ceux qui se scandalisent des adversités.